

令和 3 年度 第 15 回

日南市教育委員会

会議録

令和 4 年 3 月 22 日(火) 午後 2 時から
日南市役所・プレハブ会議室(北 301 号室)

- 1 会議の名称 令和3年度教育委員会 第15回会議（定例）
- 2 会議日時 令和4年3月22日（火）
午後2時から午後2時50分まで
- 3 出欠確認
(1) 出席委員 都甲政文、郷谷純一、崎村洋子、黒木由香、別府信一
(2) 事務局 教育部長兼学校教育課長
学校教育課学校教育担当監
生涯学習課長
学校教育課長補佐兼教育係長
学校教育課管理係長
学校教育課管理係主査
- 4 場所 日南市役所・プレハブ会議室（北302号室）
- 5 傍聴者 5名
- 6 開会
【都甲教育長】
「それでは、令和3年度第15回日南市教育委員会定例会を始めさせていただきます。」
- 7 出席者及び傍聴者確認
【都甲教育長】
「出席者の確認をいたします。教育委員5名全員出席でございます。事務局の出席者の確認をお願いします。」
- 【甲斐部長】
「事務局は、全員出席です。」
- 【都甲教育長】
「傍聴者は5名お見えになっております。よろしくお願いします。」
- 8 活動報告
(1) 教育長活動報告

【都甲教育長】

- ・3月3日、令和3年度の日南市教育委員会の表彰に行って参りました。本来なら受賞者に集まってもらって表彰式を行うわけですけれども、新型コロナの関係で、吾田中学校の男子ソフトテニス部の九州大会優勝ペアと、全国大会で2位となりました吾田小学校合唱部の2校に伺いました。
- ・3月7日、個別校長会がございました。これは、異動に關わる臨時講師の状況を校長先生にお話しして、講師の先生を探す作業に入っていただくように伝えました。
- ・3月14日、臨時の教育委員会がございました。4月1日付けの教職員の異動の概要について皆様に説明させていただきました。
- ・3月15日、臨時の校長会を開きました。このときに4月1日付けの教職員の異動の内申書を配付しまして、16日、17日の内示に向けての準備にあたるよう伝えました。
- ・3月16日、中学校の卒業式がございました。皆様からもあとで感想をいただきたいんですけど、私は吾田中学校に行かせていただきました。今回も色々と制約がある中で感動的な式となっていました。
- ・3月17日、南郷小鉄道クラブの手作りカレンダーの贈呈式がございました。南郷小学校の鉄道クラブが手作りカレンダーを作っておりまして、昨年はできなかつたんですけど、日南線の列車を題材に絵を描いて、それをカレンダーにしたということで、市長と一緒にいただきました。どの絵も力作ばかりで迫力満点ですね。南郷駅や飫肥駅とかの主要駅にも飾られているようです。
- ・同日夜ですけど、皆さんにも来ていただいたのですけど、小村寿太郎国際塾の閉塾式がございました。今年は10名と少人数ではありましたが、5名のALTの頑張りもありまして非常にいい思い出に残る活動になったということを、子ども達が活動を振り返っての感想の中で話しておりました。
- ・3月18日、防犯ブザーの贈呈式がございました。これは、日南地区のセメント工業組合というところから小学校に入学する児童に防犯ブザーの贈呈がありました。毎年贈呈を受けておりますが、電池がなくなると使わなくなるということで、電池交換をして長年使ってもらうことを学校に伝えたいと思っております。
- ・3月22日、地域教育協議会がございました。これは、放課後子ども教室と地域学校協働本部事業に關わってもらっている指導員の方やコーディネーターに集まってもらって今年度の活動報告と、次年度に向けての意見交換が行われました。それぞれの成果がしっかりと出せるように活動を充実させていきたいと思ったところでした。

（2）委員活動報告

【別府委員】

小村寿太郎国際塾の閉塾式に参加させていただきました。去年も参加させていただいて、この事業は本当素晴らしい事業なので、もっともっとたくさんの人に来ていただきたいなと思ったのと、最後に流れるVTRでこういう活動をして、最初と最後でこれ

だけ変わるんだというとこや帽子を投げる瞬間だったり、感動的な場面を見た時に、もし可能ならこういったVTRとか、こういった活動をしていることを日南市のYouTubeなんかに映像発信するとまた、これだったら行ってみたいと思う方もいるんじゃないかなと感じたところです。コロナが落ち着いたら、もっと参加者が増えることを期待しております。

【黒木委員】

私は細田中学校の卒業式に参加させていただきました。小学校、幼稚園のころから見てきた子が卒業していったということで、9年間の義務教育をずっと見てきて、本当に中学校3年生というのはもう大人と一緒に何か、体も考え方も本当に大人に近く立派になったんだなと思うと、わが子のような感動がありました。コロナ禍の中でしっかりと卒業生が在校生に託すという姿はコロナの中であっても変わらないなど卒業式をみて感じたところでした。

小村寿太郎国際塾の閉塾式は、今年ちょっと人数が少ないなと思ったんですけど、卒塾した子たちが、日南に戻ってきてこういう英語に関することで活動されている方もいらっしゃったりで、地元愛が育つ良い活動だなと改めて思ったところでした。コロナの関係もあると思うんですけど、少しでもこういう活動が広まるといいなと思ったところです。

【崎村委員】

私は南郷中学校の卒業式に参加させていただきました。今年は在校生を入れてということで、2年生の在校生が参列してくれまして、来賓に学校運営協議会の方が出席してくださいまして、いつもより参列者が多い卒業式になったのでよかったです。子ども達もすごく感受性が強くて、先生も卒業証書授与も代表のみで最初に生徒の名前を1クラスずつ呼ばれるんですけど、先生が感極まって涙をこらえながら名前を呼ばれたり、子ども達もすごく感受性豊かに涙ながらの卒業式でした。コロナの影響で大きなイベントが中止になったりとかそういう思いもあった中での素晴らしい卒業式だったと思いました。

小村国際塾の閉塾式は、別府委員も言わされましたけど、もっと発信ができるといいなと思いました。

【郷谷教育長】

私は飫肥中学校に出席しましたが、卒業生が65名おりまして、答辞を行った子どもは素晴らしい感動しました。それから校歌斎唱もきっちり歌ってですね、素晴らしい卒業式だったと思います。

あと、国際塾では、最後に2人述べておりましたけど、1人は将来市役所に勤めて頑張りたいという方もいまして、あの年代できちっとした考えを持っていることに安心

しました。

9 前回の議事録承認

第13回の議事録について了承

10 議題について

協議1 令和4年度教育基本方針について

(甲斐担当監)	令和4年度教育基本方針について説明。
(長本課長)	最終ページに「歴史の街並みと堀川運河は、歴史を活かしたまちづくりの推進を図る」とありますが、今回戸村さんから8億円寄附をいただきましたので、その事業に充てて、いいものをやっていきたいと考えております。
(都甲教育長)	この基本方針でご承認いただけますでしょうか。
(教育委員)	(4名) はい。
(都甲教育長)	では、令和4年度はこの基本方針で行きたいと思います。

協議2 学校活性化について

(原村補佐)	学校活性化について説明。
(崎村委員)	すごく子ども達の数が減っている思いがあるんですけど、これは人口減少、日南市全体が人口減少になっているんですけど、この表で見ると、色々なところで大変だなというのと、学校として運営していく上でも厳しいものがあるなと思っています。 その中で地域の方々の思いも随分考えて細田地区なんかは昨年も色々お話をいたしましたけど、もうちょっと地域と話し合いを持って、将来性を見た時に、学校統廃合はしなくちゃいけないのではないかという思いがありますけどね。どうしても学校として子ども達を生活の中で1人とか2、3人となった場合に難しい面があるのではないかと思っているところです、 統廃合につきましては、まず一番に優先すべきは、現在通学している子ども、保護者の意向、今後入学予定の保護者、そして地域の方々の意向であります。
(原村補佐)	なので、一方的に市が進めるのではなく、そのあたりと合意形成しながら今後進めていくことが大切だと考えております。というのが、地域づくりをいうものを考えた時に学校が一つの拠点施設とし

	<p>て考えられますので、そのあたりの合意形成をまず図っていきたいと思っております。</p>
(崎村委員)	<p>大きな学校に馴染めなくて小さい学校に帰りたいという子ども達も中には何人かいますので、そういう子ども達に対して、こういう小さい学校の必要性というものを認めてあげたいなと思います。</p>
(黒木委員)	<p>大きな学校で馴染めなければ、こっちの学校でどうだろうと、そういう進め方もあるんじゃないかなと思います。</p>
	<p>私も細田地区の小中一貫校についての話し合いにずっと携わってきたんですけど、地域の声を聞くというよりも、細田地区の場合は、一緒になっても人数がそんなに増えるわけでもなく、ましてや小学校と中学校が一緒になっても中学校のニーズが増えるわけでもないので、部活動も増えるわけでもなく、結局、地域での合併を考えるよりも近隣の中学校との合併とか、そういう地域を越えたところでの提案もしていただいた方がいいのではないかなと思います。話し合いをした結果、そんなに変わらないんじゃないかなという、保護者としてそういう話も出たりしていたので。</p>
(都甲教育長)	<p>中学校になるともう部活優先で考える家庭も多く、現に今年細田中の次年度の入学生も大分少なくて、理由としては、部活動が多いどうしても隣の南郷中学校に行くとかそういったところもあるので、そういう人数的なものや増加させた学校もその内容での選択肢も含めて、地域から出たところでの提案をしていただければと思います。</p>
	<p>軽々にこう、軽々しくやっぱり色々な意見を言えないデリケートな問題なので、今おっしゃるようにいろんなことを加味しながら今後、子ども達にとって何がいいのか、地域と考えていく必要があるのかなと思います。</p>
	<p>私が思うには、決して急ぎすぎてはいけないと思うんですよ。やっぱり慎重にやっていきたいと思いますので、またご意見いただければと思います。</p>

協議3 次年度の計画について

(佐藤係長)	<p>次年度の計画について説明。</p>
(都甲教育長)	<p>ひとつ特徴的なのは、これ仮称がついていますけど、18歳が成人になりますので、20歳を祝う会になっています。また、正式な名前が出てくると思いますけど、そこがちょっと変わってきます。</p>

計画の方はこれで行かせていただきます。

1 1 報告について

報告 1 日南市立学校共同学校事務室について

(姥原主査)	日南市立学校共同学校事務室について説明。
(都甲教育長)	資料を見ていただいているわけですけど、4月以降、この定例の会議でも様子など聞かせていただきながらやっているこうと思っています。

1 2 その他

(1) 令和4年4月行事予定について

(2) 通学路の危険個所点検

- ① 日 時 令和4年4月25日（月） 午後1時00分から午後2時40分
- ② 集合場所 教育委員会庁舎玄関前駐車場 午後1時集合

(3) 第1回 教育委員会会議（定例）

- ① 日時 令和4年4月25日（月） 午後3時00分から
- ② 場所 日南市役所プレハブ会議室（北302号）

1 3 閉会